

Rapport du Caucus des femmes

19e assemblée générale du PVC

Contexte et statistiques.....	1
Rédaction du mandat.....	1
Programme de mentorat.....	2

Contexte et statistiques

Selon l'[article 9](#) du Parti vert du Canada, « Le Caucus des femmes a pour but d'encourager l'égalité des genres au sein du Parti, de représenter et de promouvoir les intérêts des femmes au sein du Parti et d'encourager la participation active des femmes à tous les niveaux du Parti. »

Depuis l'assemblée générale virtuelle (AGV) de 2022, il y a eu six élections partielles au 44e législature du Parlement du Canada. Parmi ces élections partielles, le Parti vert du Canada a présenté trois candidates qui s'identifient comme des femmes : Mary Kidnew dans Mississauga-Lakeshore, Ravenmoon Crocker dans Calgary Heritage, et Cheryle Baker dans Oxford. En outre, environ 48 % des membres du cabinet fantôme et 27 % des conseillers fédéraux sont des femmes.

Rédaction du mandat

En 2023, Alison Lam en tant que porte-parole pour les affaires intergouvernementales, les femmes et l'égalité des genres au sein du cabinet fantôme du Parti vert du Canada, et Naomi Hunter, chef du Parti vert de la Saskatchewan, ont pris la responsabilité de revigorer le caucus des femmes afin de maintenir et de promouvoir ses priorités telles qu'elles sont décrites dans le règlement.

L'une de ses premières tâches a consisté à rédiger un projet de mandat définissant la mission et la portée du caucus. L'intention du caucus, telle qu'elle est décrite dans le projet de mandat, est de renforcer les capacités et l'autonomisation en proposant des événements, des intervenants, des tables rondes, des ateliers et du mentorat. Le caucus cherche également à faire campagne sur des sujets importants pour les femmes tels que le

climat, l'écoféminisme, la justice de l'égalité des genres, le plaidoyer 2SLGBTQIA+, l'équité et l'inclusion à travers une lentille féminine en établissant une présence lors d'événements clés, tels que divers événements de la Journée internationale de la femme et ONU Les femmes, la paix et la sécurité. Un certain nombre de membres du PVC se sont portés volontaires pour aider à diriger le caucus dans ces premières étapes. Le mandat est encore à l'état de projet et un plan de travail pour l'année suivra.

Programme de mentorat

L'un des premiers objectifs du Caucus des femmes est de mettre en place un programme de mentorat, qui comporterait trois volets. Tout d'abord, il y aurait des événements d'une soirée, tels que des séries de conférences ou des discussions au coin du feu, sur des sujets importants liés au genre tels que l'écoféminisme et les femmes au Parlement. Ces événements d'une soirée pourraient être autonomes ou déboucher sur des ateliers de plusieurs jours.

Un deuxième aspect du programme de mentorat consisterait en des ateliers de 2 à 3 jours, éventuellement introduits par une intervention d'une soirée, au cours desquels une personne animatrice d'atelier dirigerait un groupe de 15 à 20 participantes pour travailler sur un thème spécifique. Les thèmes de ces ateliers seraient liés aux femmes en politique et pourraient couvrir des sujets tels que les stratégies de campagne, la sécurité de la campagne (physique, émotionnelle, cybernétique), la préparation des débats et les relations avec les médias.

Le troisième et dernier aspect du programme consisterait en un mentorat individuel, dans le cadre duquel une membre plus expérimentée du Parti servirait de mentor à une membre plus récente. Il s'agirait d'une relation de travail d'une durée de 10 à 12 mois, dans le cadre de laquelle les paires mentor/mentoré se rencontreraient au moins une fois par mois et le mentor aiderait à orienter les objectifs du mentoré. Des objectifs spécifiques seront fixés dès le départ pour la durée du mentorat et des résultats seront attendus. Le programme de mentorat individuel serait défini par l'intéressée elle-même, en fonction des besoins du bénéficiaire et de l'expertise du mentor, dans le cadre de paramètres de base définis.